

PROYECTOS DE OBRAS PÚBLICAS, VIVIENDA Y SUBDERE

Gobierno compromete crear 2.300 empleos este año en Ñuble

Preocupación por desempleo en alza. Autoridades informaron que se ejecutarán inversiones por \$241 mil millones en la región durante el segundo semestre.

ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertofernandez@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Cerca de 2.300 empleos se crearían en el segundo semestre de este año en la región, gracias a la ejecución de diversos proyectos con financiamiento público, principalmente en obras públicas y viviendas, según anunciaron ayer autoridades regionales encabezadas por el delegado presidencial, Rodrigo García, como respuesta al creciente desempleo que enfrenta Ñuble.

La tasa de desocupación en la región alcanzó un 10,7% en el trimestre abril-junio de 2024, la más alta del país -que promedió 8,3%- y la mayor tasa en Ñuble de los últimos cuatro años. De esta forma, el número de desocupados llegó a 25.398 personas, el más elevado desde que existen registros.

El delegado precisó que una de las primeras medidas fue conformar la mesa de empleabilidad regional, con la que se busca dar respuesta a la contingencia. "En consideración a las cifras de desempleo de la región de Ñuble, hemos estimado necesario fortalecer la mesa de empleabilidad para ver la alternativa de generar más inversión, acelerar las inversiones que se están realizando en Ñuble. Esto ha significado definir que se van a invertir \$241 mil millones durante el segundo semestre, lo que se estima va a generar sobre los 2.400 puestos de trabajo. Adicionalmente, la Seremi de Economía se ha comprometido con apoyar a empresas de la región de Ñuble, lo que va a significar generar aún más empleo", dijo García.

Al respecto, el seremi de Economía, Erick Solo de Zaldívar, precisó que se trata de empleos directos e indirectos que se van a crear con la ejecución de distintas obras con recursos del MOP, del Ministerio de Vivienda y la Subdere, entre otros organismos.

En el caso de Obras Públicas, aportará con 1.258 empleos en Vialidad, Obras Hidráulicas y Servicios Sanitarios Rurales (SSR); mientras que Vivienda, aportará con mil nuevas plazas laborales; y Subdere, con 19 cupos; los que suman 2.277 puestos de trabajo, que podrían representar un descenso de un punto porcentual en la tasa desempleo regional, sin considerar otras variables.

1.258

puestos de trabajo se prevé crear en proyectos del MOP, en Vialidad, Obras Hidráulicas y APR, durante el segundo semestre. A estos se sumarían un millar de empleos en proyectos del Ministerio de Vivienda.

Mesa de empleo

Las carteras que son parte de la mesa de empleabilidad, como Trabajo, Economía, MOP y Vivienda, puntualizaron que se está trabajando de manera articulada para sumar esfuerzos y recuperar el empleo.

El seremi (s) del MOP, Roberto Missene, explicó que "vamos a generar un importante impacto en el tema de cupos, para que nuestros vecinos tengan oportunidad de trabajo y así disminuir el alto porcentaje de desempleo".

Por su parte, el seremi de Vivienda, Antonio Marchant, detalló que "tenemos más de 3.055 viviendas que

estamos ad portas de iniciar con un costo de más de \$140 mil millones, lo cual debería extenderse a un total de más de 10 mil puestos de trabajo en cuatro años", enfatizó.

Asimismo, el seremi del Trabajo, Eduardo Riquelme, detalló otras instancias relevantes que aportan el empleo. "Conformamos el consejo de capacitación acá en Ñuble, el cual va a capacitar a más de 700 personas para ayudarlas con su empleabilidad", concluyó.

Proyectos privados

Solo de Zaldívar afirmó, además, que "estamos dando apoyo a empresas y sectores clave de nuestra economía, como el sector agrícola, silvoagropecuario, forestal, turismo, pero también aquellas de los sectores emergentes, como las industrias creativas y de reciclaje, todo esto bajo el marco definido en el Comité de Desarrollo Productivo (CDP) instaurado este año". La autoridad subrayó que los \$832 millones entregados a 23 empresas de la región a través del CDP permitirán generar cien puestos de trabajo en los próximos 12 meses.

